



Un detalle no menor es el tipo de cambio al que se van a efectuar estas liquidaciones.

Las cerealeras adelantarían US\$5 mil millones al Gobierno

Se lo prometieron a Caputo para que el nuevo Ejecutivo "pase el verano".

Las empresas cerealeras garantizaron al próximo Gobierno que van a anticipar la liquidación de exportaciones por US\$5.000 millones durante los primeros días de la administración de Javier Milei. A partir de negociaciones que las exportadoras mantuvieron con el designado ministro de Economía, Luis Caputo, se anticiparán US\$2.500 millones por trigo y una cifra similar por prefinanciación de exportaciones.

Según trascendió, el tipo de cambio al cual se va a liquidar este monto aún no está definido: el dólar para exportadores se sitúa actualmente en torno a \$600 y ese sería el piso. De concretarse, éstos serían los únicos dólares "frescos" con los que contaría el nuevo Gobierno al inicio de su gestión, ya que el financiamiento externo -incluidos desembolsos del FMI- no llegará en el corto plazo.

En este marco, el economista Fernando Marull indicó que "un dólar oficial bajo requiere sí o sí seguir con el cepo cambiario y puede llevar a que el Banco

Central no compre reservas genuinamente. Esto implicaría un riesgo para el programa de estabilización. Si bien se puede apuntalar si se consigue financiamiento por US\$ 10.000 millones a US\$ 15.000 millones, si sigue la sensación de dólar barato, es una pata que arranca débil".

"La semana pasada nosotros proyectábamos un nivel de \$800 de oficial y una brecha menor, cercana a 25%. En cambio, el plan de Caputo apuntaría a \$650 al inicio. Eso implicaría convivir con más brecha y con un Banco Central al que le costará comprar", evaluó el analista.

Quizás en las negociaciones con las cerealeras surja algún vestigio de ra-

cionalidad respecto a lo que va a ser la devaluación inicial. El temor en la plaza cambiaria, en base a varios trascendidos de las medidas de Luis Caputo es que la devaluación inicial se quede corta y obligue luego, a las pocas semanas a un nuevo salto cambiario.

Hoy el dólar para exportadores se ubica en torno a los \$ 600, lo que actúa como piso para el nuevo tipo de cambio. Por debajo de los \$ 700 en el mercado se lo estima bajo. "La semana pasada nosotros proyectábamos un nivel de \$ 800 de oficial y una brecha menor, cercana a 25% (CCL de \$ 1.000). En cambio, el plan Caputo apuntaría a un \$ 650 al inicio. El beneficio más gradual en lo cambiario es por tema inflación; el costo es que menor devaluación (\$ 650), implica convivir con mas brecha y un Banco Central que le cuesta comprar", advierte Marull. Las operaciones a futuro a fin de diciembre se encuentran en torno a los \$ 750 lo que también marca otro valor estimado del salto cambiario inicial. Pero en realidad todo estará en función de la credibilidad del ajuste fiscal que prometa la nueva administración. A mayor credibilidad en el ajuste fiscal, menor el salto cambiario necesario en el inicio.

Contadores reclaman por Ganancias

Piden cambios en la ley omnibus que presentaría Milei.

No solo las provincias están preocupadas por el impacto en sus arcas de la modificación del impuesto a las ganancias. Los contadores de todo el país enviaron un documento a los legisladores actuales y electos para quejarse de la inequidad que sufren los profesionales independientes en el impuesto a las Ganancias, con la desactualización del mínimo, con la mira de que haya cambios en el capítulo de "simplificación tributaria" de la ley omnibus de Milei.

La Junta de Gobierno de la Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias Económicas, que nuclea a las 24 entidades sindicales del país, se manifestó contra los últimos cambios introducidos a instancias del ministro de Economía, Sergio Massa, en el Impuesto a las Ganancias.

En concreto, los contadores protestan porque las modificaciones introducidas al Impuesto a las Ganancias, fijando en mínimo de 15 salarios mínimos vitales y móviles, y creando sobre esa cifra un impuesto cedular a los altos ingresos, no incluyeron a los trabajadores autónomos. Para la Facpape, esta omisión "profundiza la desigualdad y viola el principio constitucional de igualdad ante la ley". "Los niveles de ganancias que determinan el impuesto a pagar están dramáticamente desactualizados debido a la inflación desde hace años", asegura la entidad gremial de los contadores.



José Simonella



La central obrera amenaza con volver a la calle.

La CGT advierte y se pinta la cara

Los sindicatos y los movimientos sociales rechazan el ajuste.

Los movimientos sociales alineados con Unión por la Patria se congregaron ayer en la sede de la CGT para oficializar la nueva conducción de su gremio, la Unión de Trabajadores de la Economía Popular (UTEPE). El acto ofreció también una imagen de unidad entre los grupos piqueteros y la cúpula cegetista, cuando faltan seis días para la asunción de Javier Milei como presidente.

Además del nuevo secretario general de la UTEPE, Alejandro "Peluca" Gramajo (Movimiento Evita), también fueron anfitriones en el salón Felipe Vallese los jefes de la CGT Héctor Daer y Pablo Moyano. "Cada vez que quieran tocar un derecho de los trabajadores, vamos a ser los primeros en salir a la

calle", advirtió el dirigente camionero, al tomar la palabra. "Esta unidad va a ser el principio de la unidad que se va a dar en la calle", agregó.

El "verso"

Moyano no se olvidó de los gobernadores peronistas y los diálogos que ya existen con Milei o sus delegados políticos. El hijo de Hugo Moyano les preguntó si, ante las leyes que impulsará Milei, "van a venir con el verso de que están apretados por la coparticipación" para justificar su eventual acompañamiento a las reformas.

Más explícita fue Norma Morales, de Somos Barrios de Pie y secretaria adjunta de la UTEPE: "Si se atreven a tocar nuestros derechos, prepárense. Con nuestros cucharones, espumaderas, nuestras palas y nuestros machetes vamos a seguir defendiendo lo que construimos", detalló sin tapujos.

Duro informe de empresas de EEUU

Estiman que la deuda comercial asciende a US\$56.000 millones.

La Cámara de Comercio de Estados Unidos en Argentina (AmCham) estimó que la deuda comercial acumulada asciende a US\$56.000 millones, a través de un documento en el que describió la situación crítica del sector productivo en el país.

En el análisis trazado, la entidad aseguró que "el Gobierno del presidente electo, Javier Milei, enfrentará obstáculos y desafíos

que el país y el entramado económico-social han venido padeciendo a lo largo de las últimas décadas" y puntualizó sobre dos aspectos que, en base a su evaluación, afectan la productividad de las empresas que nuclean: la deuda comercial y la regulación estatal de las importaciones por medio de las SIRAs.

Desde AmCham advierten que "cualquier escenario de salida del esquema cambiario y acceso a divisas implicará un salto en el tipo de cambio y su correlación con la inflación

2

formas

de adelantos comprometieron las cerealeras: US\$2.500 millones por trigo y una cifra similar por prefinanciación de exportaciones.